



ASF detecta anomalías por 52 mil 211.9 mdp en gasto federalizado

NÉSTOR JIMÉNEZ Y
ALMA E. MUÑOZ

Como parte de la revisión de la cuenta pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) hizo observaciones por 52 mil 211.9 millones de pesos en cuanto al gasto federalizado; es decir, el ejercido por los estados, municipios e instancias locales.

El auditor especial del gasto federalizado, Emilio Barriga Delgado, explicó que de ese monto, 40 mil 968 millones de pesos corresponden a lo administrado directamente por los gobiernos estatales.

También se detectaron montos por aclarar de 5 mil 771.5 millones destinados a municipios y alcaldías; 2 mil 443.3 millones en organismos públicos descentralizados locales; mil 550.7 millones en universidades estatales; mil 66.5 millones en poderes judiciales; 315.7 millones en dependencias de la administración federal y 84.8 en Congresos locales.

Al acudir a una reunión de trabajo de la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados para ampliar la información relacionada sobre la tercera entrega de resultados que se presentó en febrero pasado, el funcionario

recalcó que la mayoría de las entidades mantienen una alta dependencia de los recursos federales, como el caso de Guerrero, "de 100 por ciento", y la mayoría tiene índices superiores a 80 por ciento.

La excepción es la Ciudad de México, con la mitad de recursos federales y el resto propios.

Durante 2021, las entidades federativas y estancias locales recibieron poco más de 2 billones de pesos, que muestran "una dinámica decreciente por la reducción de recursos etiquetados para fines específicos", como resultado de la eliminación de algunos fondos y fideicomisos.